



Baden-Württemberg.de

📅 23.04.2016

AUSZEICHNUNG

# Kretschmann verleiht Verdienstorden des Landes



**Ministerpräsident Winfried Kretschmann hat 22 verdienten Persönlichkeiten den neugestalteten Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg verliehen. Die Geehrten hätten Herausragendes geleistet und seien echte Vorbilder, so Kretschmann.**

„Mit dem Landesverdienstorden Baden-Württembergs ehren wir heute Bürgerinnen und Bürger, die im politischen, sozialen, kirchlichen, sportlichen, wissenschaftlichen oder wirtschaftlichen Bereich wahrlich Herausragendes geleistet haben. Damit sind die Geehrten echte Vorbilder für die Menschen unseres Landes. Dieser Orden ist ein sichtbares Zeichen der Anerkennung und des Dankes“, so Ministerpräsident Winfried Kretschmann anlässlich der Verleihung des Verdienstordens des Landes Baden-Württemberg im Schloss Ludwigsburg.

# Geehrte haben Herausragendes geleistet und sind echte Vorbilder

Einsatzbereitschaft und Engagement für seine Mitmenschen seien für das Allgemeinwohl von großer Bedeutung. „Wer der Ansicht ist, dass Bürgerinnen und Bürger nur bei Wahlen etwas verändern können, der täuscht sich“, so Kretschmann. „Es gibt sehr viele Bereiche und Themenfelder, die die Möglichkeit zur Mitarbeit bieten. In Vereinen, Verbänden, Bürgerinitiativen oder anderen zivilgesellschaftlichen Gruppen, in Hilfsorganisationen oder Stiftungen, in Bildungs- und Forschungseinrichtungen, in Unternehmen, durch die Arbeit im kulturellen oder kirchlichen Bereich oder in Initiativen im privaten Umfeld können wichtige Dinge gestaltet werden.“ Das Wirken der Ordenspräsidenten präge damit die Gesellschaft und mache sie erst menschlicher. „Daher bitte ich die Geehrten und alle Bürgerinnen und Bürger auch weiterhin, ihre Einsatzbereitschaft zum Wohle der Gesellschaft einzubringen“, so Ministerpräsident Kretschmann.

Erstmals wird in diesem Jahr der neu gestaltete Landesorden verliehen. „Für die Neugestaltung des Ordens haben wir bewusst junge Nachwuchstalente an baden-württembergischen Design- und Kunsthochschulen zur Teilnahme an einem Wettbewerb aufgerufen – und viele interessante und qualitativ hochwertige Vorschläge erhalten“, so Kretschmann. Letztlich überzeugte der Entwurf von Denis Kostic aus Tübingen, einem Studenten der Staatlichen Akademie der Bildenden Künste Stuttgart, der dafür mit dem 1. Preis des Wettbewerbs ausgezeichnet, einem Preisgeld von 1.500 Euro. „Durch die Neugestaltung ist es gelungen, den Landesorden so weiterzuentwickeln, dass er – wie Baden-Württemberg selbst – Tradition und Fortschritt repräsentiert“, so Ministerpräsident Winfried Kretschmann.

## Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg

Der Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg – bis Juni 2009 die „Verdienstmedaille“ – wird vom Ministerpräsidenten für herausragende Verdienste um das Land Baden-Württemberg verliehen, insbesondere im politischen, sozialen, kulturellen und wirtschaftlichen Bereich. Die Verleihung des Verdienstordens erfolgt in der Regel einmal jährlich im Rahmen eines Festakts. Die Zahl der Ordensträger ist auf insgesamt 1.000 lebende Personen begrenzt. Seit 1975 wurde der Landesorden insgesamt 1.882 Mal (inklusive 2016) verliehen. Eine Auszeichnung kann bei Bürgermeisterämtern und Landratsämtern oder unmittelbar beim Ministerpräsidenten angeregt werden.

Alle Gruppen der Bevölkerung und alle Gebiete des Landes sollen möglichst gleichmäßig berücksichtigt werden. Der neugestaltete Landesorden hat die Form eines stilisierten Kreuzes mit einem Medaillon in der Mitte, auf dem das große Landeswappen mit dem Schriftzug Baden-Württemberg abgebildet ist. Er wird an einem gefalteten Band in den Landesfarben getragen. Anstelle des Ordens kann eine schwarz-gelbe Rosette oder eine Miniatur getragen werden, die ebenfalls überreicht werden. Neben den Ordensinsignien erhalten die Ordenspräsidenten auch eine vom Ministerpräsidenten unterzeichnete Verleihungsurkunde.

[Kurzvitae der Ordenspräsidenten \(PDF\)](#)

[Mediathek: Bilder zum Herunterladen](#)

[Staatsministerium: Verdienstorden des Landes Baden-Württemberg](#)

**Link dieser Seite:**

<https://www.baden-wuerttemberg.de/de/service/presse/pressemitteilung/pid/verdienstorden-des-landes-baden-wuerttemberg-an-22-verdiente-persoenlichkeiten>